



Reporte Síntesis Informativa

17/Mayo/2024

SECRETARIO

(B188) Proteger la salud de las plantas, garantiza la seguridad alimentaria y preservación de ecosistemas y suelos

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** convocó a productores, autoridades, académicos y a la sociedad en general a sumarse a la iniciativa mundial para proteger la salud de las plantas, las cuales son pilar fundamental para garantizar la seguridad alimentaria, preservar los ecosistemas, purificar el aire, conservar los suelos y regular el clima.

<https://hiptex.com.mx/noticias/55091/proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-la-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos>

<https://www.votaqueretaro.com/nacional/proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-la-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos/>

<https://diariocambio22.mx/proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-la-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos/>

<https://www.2000agro.com.mx/politica-ambiental/proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-seguridad-alimentaria-y-preserva-ecosistemas-y-suelos/>

<https://plazapublica.com.mx/2024/05/17/seguridad-alimentaria-en-riesgo-por-cambio-climatico-plagas-y-enfermedades-sader-por-alicia-valverde/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-la-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos/>

<https://adnportal.mx/proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-la-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos/>

<https://periodicoelporvenir.com/proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-la-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/561244/Proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-la-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos.html>

<https://www.voragine.com.mx/2024/05/16/proteger-salud-de-plantas-garantiza-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/advierten-cambio-climatico-proliferacion-plagas-ponen-riesgo-seguridad-alimentaria-576947>

<https://argonmexico.com/2024/05/16/sanidad-vegetal-y-seguridad-alimentaria/>

<https://www.tierrafuerte.mx/proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-la-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos/>

<https://hojaderutadigital.mx/proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-la-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos/>

<https://www.votaqueretaro.com/nacional/proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-la-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/55091/proteger-la-salud-de-las-plantas-garantiza-la-seguridad-alimentaria-y-preservacion-de-ecosistemas-y-suelos>

(B187) Medidas sanitarias, un modelo exitoso en el sector porcícola: Agricultura





El presidente de la Organización de Porcicultores Mexicanos (Opormex), Heriberto Hernández Cárdenas, destacó que México es una ventana de oportunidades porque cuenta con una posición geográfica idónea para el intercambio comercial, sus condiciones climáticas son privilegiadas para el desarrollo de esta actividad y su diversidad cultural y gastronómica, permite colocar la proteína de cerdo en decenas de países.

<https://bmeditores.mx/porcicultura/mexico-una-oportunidades-para-la-industria-porcina-opormex/>

<https://imagenagropecuaria.com/2024/mexico-pendiente-para-detectar-enfermedades-de-origen-externo-en-el-sector-pecuario/>

SECRETARÍA

(B185) Aumenta 47% superávit de la balanza comercial agroalimentaria de México en primer trimestre del año

En el primer trimestre del año, la balanza comercial agroalimentaria del país registró un superávit de 2966 millones de dólares (mdd), cifra superior en 954 mdd (47.40 %) respecto a igual lapso del año pasado, ante el aumento de 6.05 por ciento de las exportaciones y una disminución en el ritmo de crecimiento de las importaciones.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/crece-47-superavit-de-la-balanza-comercial-agroalimentaria-de-mexico-en-enero-marzo-2024/>

(B180) Promueve Agricultura nueva variedad de cártamo forrajero en sector pecuario

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, a través del **Instituto Nacional de Investigaciones, Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**, promueve el cultivo de una nueva variedad de cártamo con altos rendimientos y nutrientes para hacer frente a la escasez de agua y atender la demanda del sector pecuario en el país.

<https://bmeditores.mx/ganaderia/promueve-agricultura-nueva-variedad-de-cartamo-forrajero-en-sector-pecuario/>

Subejercen más de 16 mil mdp en programas contra cambio climático

La **SADER** advirtió ayer que la agricultura mundial enfrenta numerosos desafíos, derivados principalmente del cambio climático y la proliferación de plagas y enfermedades. **La Razón, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024001204nc.pdf

Tierra de negocios / El camarón mexicano, llamado a elevar su competitividad / Mariana Otero Briz





Son muchos los productos del sector primario mexicano que se disfrutan en las mesas del mundo, desde el aguacate, el jitomate y las berries, hasta las bebidas espirituosas como la cerveza, el tequila y el mezcal. Reflejo de ello es que, en el primer trimestre del año, las exportaciones agroalimentarias superaron 14 mil millones de dólares, 6.05% más respecto a igual lapso de 2023. Ejemplo de ello es el camarón, ya que México ocupa el séptimo lugar mundial de producción, con un volumen de 256 mil 957 toneladas, de acuerdo con datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, dependiente de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. **El Heraldo de México, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000269nc.pdf

AGRICULTURA

Sequía pega a maíz

Productores de maíz señalaron que la sequía en el Estado de México impactará la producción de cultivos de grano en 2024, pues se tiene un registro de dos meses de retraso en la siembra. Aunque aún no se tiene una estimación precisa de las pérdidas, se prevé que el maíz sea el más afectado, seguido del trigo en el sector de la floricultura, líder nacional en el estado, ya se reporta una pérdida del 10% debido a la sequía. En 2023, las pérdidas en los cultivos de maíz alcanzarán aproximadamente el 30%, y se pronostica que la sequía de este año sea aún más intensa. **Basta Estado de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000394nc.pdf

IED por nearshoring; en riesgo por deficiencia energética: Index

Está en riesgo la Inversión Extranjera Directa (IED) a consecuencia de las fallas en el suministro eléctrico que afectaron a la industria manufacturera en 24 estados del país, advirtió el presidente del consejo nacional de la Asociación de Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), Humberto Martínez Cantú. Los sectores que se han visto mayormente afectados son la maquila, alimentos, agricultura, ganadería, metal-mecánica, automotriz, vidrio y las pequeñas y medianas empresas (Pymes). **El Economista, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000687nc.pdf

Temen que calor afecte producción de la leche

Productores de leche mexicanos temen que la producción de este producto disminuya en caso de que las altas temperaturas en el país continúen. El director de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec), Ricardo Villavicencio Contreras, comentó que el calor provoca estrés en las vacas, lo que disminuye la producción de leche. "Se puede prever que si sigue la sequía permanentemente





lógicamente que el animal (la vaca) se estresa por el exceso de calor y baja su producción, eso es indudable. **La Razón de México, 14**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024001349nc.pdf

La escasez de agua frena mercado lácteo

La posibilidad de crecimiento en el consumo de leche de hasta 5 mil millones de litros al año se va frenado por los costos de producción y la disponibilidad de recursos, principalmente por la escasez de agua, aseguró el presidente de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche, Ricardo Villavicencio Contreras. El representante empresarial identificó entre los retos del sector el que se definan normas adecuadas, porque las actuales han dificultado el incremento del consumo. Villavicencio presentó la Expo Lac 2024 que se realizará en León, Guanajuato el próximo 6 y 7 de junio. **24 Horas, 11**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000870nc.pdf

Campesinos de Villa del Carbón en Completo Desamparo

Conforme pasan los días, va en aumento la incertidumbre de los campesinos de las comunidades de Molinitos y Piequeshimó del municipio de Villa del Carbón, con respecto al futuro que tendrá su familia. No han podido comenzar a sembrar debido a que en este año se han retrasado las lluvias; sin embargo, aunque ya hubieran caído algunas de ellas, como sucede casi siempre por los primeros días de mayo, saben que, sin el fertilizante suficiente, no podrán obtener una buena cosecha. **La Calle Edomex , 14**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000051nc.pdf

Reportan avance en declaración

La Secretaría de la Función Pública (SFP) informó que 930 mil servidores públicos, 61.07 por ciento, han cumplido con su obligación de presentar la declaración patrimonial y de intereses, en su modalidad de modificación 2024. La SFP puso como ejemplo que han cumplido 100 por ciento instituciones como Liconsa, el Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores, el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles, Agroasemex, la Coordinación Nacional Antisecuestro, así como la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, entre otras. **El Heraldo de México, 20**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000280nc.pdf

Empaques sustentables, empresas luchan por el medio ambiente

Entre las metas establecidas por Grupo Bimbo para el año 2025, destacan el llegar al 100% de empaques reciclables, biodegradables o compostables, así como la reducción del 50% en desperdicios de alimentos en las operaciones, el uso al 100% de agua tratada y el 100% de las unidades de negocio de la empresa promoviendo el reciclaje y la economía circular. **El Economista, 3**





https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_17052024/17052024000686nc.pdf

De Querétaro, 3 de 8 paisanos fallecidos en choque en EU

María Elena Guadarrama, subsecretaría de Derechos Humanos de Querétaro, informó que tres de los ocho jornaleros mexicanos que fallecieron el martes en un accidente vehicular en Florida eran de esta entidad. Detalló que los deudos de los trabajadores agrícolas ya fueron contactados por las autoridades estadounidenses, quienes les informaron sobre los procedimientos legales y gastos que se deben cubrir para repatriar los cuerpos. **La Jornada, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_17052024/17052024001385nc.pdf

Economía mexicana se debilitó en el primer trimestre: BofA

Los sectores de la economía mexicana presentaron en el periodo enero-marzo de 2024 un comportamiento desfavorable en materia de producción agropecuaria, que se contrajo 1.1% en relación con el cuarto trimestre de 2023, mientras que el sector industrial retrocedió 0.4% en el mismo tiempo de comparación, consideró Bank of America (BofA), a través de un análisis elaborado por su unidad de estudios económicos. Los servicios fueron el único sector que logró salir adelante, con un avance de 0.7% en el primer trimestre de 2024 comparado con el mismo periodo de 2023. **El Día, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_17052024/17052024000043nc.pdf

Prevén alza de 40% en producción de durazno

Este año se prevé un incremento de hasta 40 por ciento en la producción de durazno en temporal y riego, destacó Gerónimo Medina Reveles, presidente de la Asociación de Productores de Durazno. Las lluvias de diciembre de 2023 ayudaron a que los árboles tuvieran más floración y las dos últimas heladas registradas a finales del año pasado y el 3 de abril de este año beneficiaron a los plantíos, ya que se redujo la presencia de la plaga araña roja. En la zona Fresnillo-Jerez existen alrededor de mil 800 hectáreas de durazno y en la comunidad El Salto existen otras 400 hectáreas de riego. **El Financiero, 35**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_17052024/17052024001032nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Destacan importancia de la industria láctea en el país

Dada la importancia que tiene el sector agropecuario en el país, en específico la industria láctea, con un valor de producción que asciende a 587,460 millones de pesos, resulta necesario impulsar la cadena de producción y valor en las distintas regiones del país. De acuerdo con el presidente de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec), Ricardo Villavicencio, el sector lechero genera a nivel nacional 600,000 empleos directos y 1 millón de indirectos; no obstante, el





consumo per cápita ha disminuido en el país. En el marco de la presentación de la quinta edición de Expo Lac Bajío, a realizarse los días 6 y 7 de junio en Poliforum León, en Guanajuato, destacó que la producción leche en México representa 17% del valor total de la producción agropecuaria. **El Economista, 37**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000758nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Importación récord de res y cerdo en el primer cuatrimestre

México elevó 3.1% la importación de res y cerdo durante el primer cuatrimestre del año, registró el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Por el contrario, la exportación de productos nacionales cayó 9.4% donde se logró un récord mensual de exportaciones de becerros con casi 151 mil cabezas en abril, explicó Juan Carlos Anaya, presidente de la consultoría. En el caso de productos de carne de res, la exportación cayó 16.3% las exportaciones de carne de res, con cerca de 86 mil toneladas métricas; sin embargo, un alza de 24% en el precio, causó un incremento de 3.8% en su valor. **24 Horas, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000897nc.pdf

Importación de oleaginosas y granos crece 20 % y rompe récord

En los primeros cuatro meses de 2024, las compras externas de estos productos ascendieron a 16.5 millones de toneladas métricas, un alza anual de 20.4%; destaca que la producción nacional caerá de 40.4 millones de toneladas en 2023 a 376 millones de toneladas este año. Nuestro país, lejos de ser autosuficiente en la producción de granos y oleaginosas, rompió récord en sus importaciones en los primeros cuatro meses del año con un aumento anual de 20.4%, y un volumen récord de 16.5 millones de toneladas métricas. Lo anterior, "refleja que la importación de granos es mayor a la producción nacional, y en ningún caso se ha cumplido, ni logrado la autosuficiencia", afirmó Juan Carlos Anaya, director del Grupo de Consultores de Mercados Agrícolas (GCMA). **El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000661nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Crisis de agua, sequía y falta de energía frenan inversiones, señala Coparmex

La sequía, la crisis de agua y la falta de energía ya están provocando que diversas empresas frenen sus inversiones en México y otras tantas evalúen redirigir sus capitales a otros países por esta situación que cada día se agudiza en territorio nacional. Así lo advierte el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora quien alertó que si el gobierno federal no toma cartas en el asunto en breve, todas esas empresas que buscan ampliar sus





inversiones en México buscarán asentarse en otros países que si les garanticen agua y energía. **La Crónica, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000112nc.pdf

COLUMNAS

Registro Tláloc / La sequía no cede: problemas por todos lados / Ramón Aguirre Díaz

En el tema agrícola, la situación se está complicando en exceso y la prolongada sequía ya está impactando en el plano económico: el 75% de la extensión cultivable durante el ciclo primavera-verano es de temporal, lo que significa que la producción de los cultivos depende de las lluvias, situación que es delicada al considerar que el 40% de la producción total a nivel nacional es aportada por la agricultura de temporal. Incluso, sorprendentemente, la Unión de Productores Independientes de Café, en la frontera sur de México, informa sobre el riesgo de la pérdida de entre el 80 y el 90% de los cultivos por la falta de agua. **Excélsior, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024001150nc.pdf

El correo ilustrado / libertad inmediata para Baltazar Valdez

Desde hace varios años en el campo mexicano se viven condiciones difíciles para la producción de alimentos. Se juntan muchos factores: un clima difícil, insumos caros y escasos, falta de créditos, acaparamiento de los canales de comercialización por las grandes corporaciones transnacionales, que, de hecho, controlan los mercados y pretenden someter a los productores y sus familias con precios miserables. Esta situación ha llevado a los productores agrícolas de todo el país a movilizarse en defensa de sus derechos, de su fuente de trabajo y de producción. **La Jornada, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024001051nc.pdf

5a Transformación / El Padrino del poder judicial / Darío Celis Estrada

Los Sabuesos de la Fiscalía General de la República, que encabeza Alejandro Gertz Manero, están llegando a fondo de un tema escabroso del caso **Segalmex**, en lo que se refiere a la simulación de compra de tarimas y de granos. De acuerdo con testimonios con que cuenta la Fiscalía, armaron desde la Dirección de Precios de Garantía un modus operandi, que por cierto parece seguir siendo utilizado desde que Ignacio Ovalle dirigía el organismo, ante la falta de controles que existen en esa área, cobrando mermas de graneleros y centros de acopio en el tema de maíz y frijol, además de estar comparando y vendiendo las mismas cosechas una y otra vez. **El Herald de México, 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000094nc.pdf





Desde el Piso de Remates / RÉCORD EN INNOVACIONES DE GRANOS Y OLEAGINOSAS / Maricarmen Cortés

Un análisis de GCMA, que encabeza Juan Carlos Anaya, revela que las importaciones de granos y oleaginosas al cierre de abril han alcanzado niveles récord en este año, con un crecimiento de 20.4% en volumen vs. 2023, al superar los 16.6 mtm. En el caso del maíz, las importaciones crecieron 22.2%, con mi recorrido en cuatrimestre de 8.3 mtm y un nuevo récord mensual en abril de 2.35 mtm. Por la apreciación del tipo de cambio, el valor de las importaciones se redujo 8.6% en el mismo periodo, y lo preocupante, desde luego, es que la importación supera a la producción nacional y el país está lejos de alcanzar la autosuficiencia alimentaria. **Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024001160nc.pdf

Capitanes

Eric Pérez Grovas. Es el presidente de la Asociación Mexicana de Ventas Online, quien en plena celebración del Hot Sale, la venta más importante del año del e-commerce, está atento a todas las posibles formas de fraude que puedan presentarse. Aunque el acuerdo tiene múltiples beneficios para México, pues permitirá que productos como la miel, chocolate y una gran variedad de carnes, frutos y vegetales tengan aranceles reducidos para ser exportados al Reino Unido, las ventajas para productos mexicanos no serán una realidad hasta que los legisladores ratifiquen la adhesión de ese país al acuerdo. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024001236nc.pdf

Por la espiral /Alimentos y sequía: ya nada queda de las temporadas estivales de antaño/ Claudia Luna Palencia

La Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Organización Meteorológica Mundial coinciden que 2023 fue el año más caluroso registrado a nivel global; el meollo es que el año en curso, su verano, podría superar las temperaturas récord del año pasado. Jim Wiederhold, gerente de productos de índices de materias primas de Bloomberg, recuerda que a pesar del fenómeno de El Niño de 2023 las materias primas blandas, como el cacao, el café y el azúcar, registraron un sólido rendimiento; pero, se afectaron otros como la producción de los cereales. **El Independiente, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000518nc.pdf

POLÍTICA

Ana Muñiz refrenda su compromiso con artesanos atenguenses

Ana Muñiz Neyra, candidata a la presidencia municipal de San Mateo Ateneo por la coalición PRI-PAN-PRD y Nueva Alianza, al encabezar una reunión con





productoras y productores agropecuarios y artesanos del municipio, se comprometió a dar continuidad y más recursos a los programas municipales de financiamiento para fertilizantes y renta de maquinaria agrícola; además, anunció la reorganización del mercadito agropecuario "Del Campo a Tu Casa", el cual ya opera en dos sedes del municipio de San Mateo Ateneo, los miércoles y sábados, y se apoyará su expansión a cuatro sedes y para que prácticamente funcione toda la semana. **El Valle Edomex, 11/ Heraldos Estado de México, 6/ 8 Columnas, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000454nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024001539nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000119nc.pdf

INFORMACION GENERAL

Provoca olas Marea Rosa

a Marea Rosa provoca olas en la víspera de la manifestación en el Zócalo este domingo donde apoyarán a Xóchitl Gálvez y a Santiago Taboada La plancha central, recién remodelada por el Gobierno capitalino, se encuentra ocupada en una de sus orillas por maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que ampliaron su plantón y asentaron casas de campaña alrededor del asta bandera. Los activistas magisteriales rechazaron ayer en una reunión con AMLO el aumento salarial del 10% anunciado el miércoles y decidieron quedarse en el campamento que instalaron en el Zócalo con lo que quitarán espacio a la manifestación de la Marea Rosa. **Reforma, Antonio Baranda, Claudia Guerrero Y Mayolo López, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024001152nc.pdf

En aulas sigue la semilla del neoliberalismo: Marx Arriaga

Marx Arriaga, director de Materiales Educativos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), reconoce que la semilla del neoliberalismo sigue presente en las aulas de los estudiantes y considera que se requerirán seis años más de la Nueva Escuela Mexicana que impulsa el gobierno federal para desterrarla; ha sido un proceso difícil, asegura. En entrevista, el responsable de modificar los actuales libros de texto y programas de estudio expresa su rechazo hacia las pruebas estandarizadas, como PISA, incluso las que ha realizado la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu) al inicio de cada ciclo escolar. **El Universal, María Cárdenas, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_17052024/17052024000939nc.pdf

Peso, "vacunado" ante el proceso electoral

El peso se mantendrá en calma ante el proceso electoral que se realizará en junio, sin embargo, estará sujeto a los movimientos que haga el Banco de México





(Banxico) a la tasa de referencia y el diferencial de tasas respecto a la Reserva Federal (Fed). Durante su participación en El Financiero Meet Point Virtual, Valentín Martínez Rico, vicepresidente de oferta de valor Sura Investments, recordó que tradicionalmente previo a los comicios había una depreciación de la moneda mexicana y posteriormente se daba un periodo de apreciación. **El Financiero, Víctor Piz y Alejandro Moscosa, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_17052024/17052024000990nc.pdf

El INE rescata elecciones en tres estados

El Instituto Nacional Electoral rescatará las elecciones de Zacatecas, Morelos y Guerrero, prestándoles dinero para que sus electores puedan votar, luego de los problemas presupuéstales que enfrentan los Institutos Locales de esas entidades por recortes presupuéstales. En sesión de Consejo General y al presentar el Cuarto Informe de la situación presupuesta! de los OPLE del país, la consejera Dania Ravel, informó que se hará uso de los recursos que se ordenó a la Junta General Ejecutiva buscar entre ahorros y economías para apoyar a los institutos electorales que no han podido pagar sus aportaciones al INE para la instalación de casillas. **Excélsior, Aurora Zepeda, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_17052024/17052024001018nc.pdf

Diputados de AN financian acarreo de la marea rosa

La ex panista Ana Villagrán Villasana reveló que desde el Congreso de la Ciudad de México, diputados de Acción Nacional operan para pagar acarreados y/o trasladarlos a las marchas de la llamada marea rosa impulsada por Claudio X González. En entrevista, la legisladora explicó que el ex diputado perredista Fernando Belaunzarán y el senador Emilio Álvarez Icaza son los principales operadores de la marea rosa en la capital; ambos se aliaron con el grupo de la vicecoordinadora del PAN, Luisa Gutiérrez Ureña -quien pertenece al equipo de Christian con Roehrich, preso por presunta corrupción inmobiliaria-, para solicitar a cada diputado una cuota de personas para la marcha. **La Jornada, Sandra Hernández García, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_17052024/17052024000982nc.pdf

